

"Estamos Angustiados y Dispuestos a Todo" ★ Cargos de los Refugiados a ACNUR
★ No Reciben Toda la Ayuda de la ONU
★ 117 Personas en Doce Habitaciones

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 9 de octubre.—"Estamos angustiados y dispuestos a todo. Hemos sufrido hambre y miseria en manos de los burócratas de la ONU. Y ellos mismos, con su negligencia, nos impulsaron a tomar esta medida de fuerza", exclamó la "Señorita Número Dos", vocera del grupo de refugiados políticos latinoamericanos que ocupó ayer la sede local del "Alto Comisionado de las Naciones Unidas para Refugiados" y que mantiene como rehenes a cinco funcionarios internacionales.

Con voz temblorosa e inócultable acento chileno, la "Señorita Número Dos" habló al corresponsal por teléfono, esta tarde, desde la sede del "Alto Comisionado" y recalcó: "Por supuesto que tenemos armas. Pero no somos terroristas sino refugiados políticos y esperamos que no nos obliguen a usarlas".

Cuando EXCELSIOR conversó con la vocera del grupo, éste llevaba 33 horas de haber copado y ocupado las instalaciones de la ONU, en la calle Suipacha, en la zona céntrica de la capital argentina. Y aunque ella subraya que "todo está tranquilo", las voces casi a gritos que llegaban al aparato telefónico como un ruido sordo e indescifrable, parecían desmentir sus palabras.

"No lo toque. Deje esto ahí", dijo una voz, desde lejos. La "Señorita Número Dos" interrumpió la conversación, pero la retomó de inmediato y en seguida acusó a los funcionarios locales del "Alto Comisionado" de manejo fraudulento de los fondos que las Naciones Unidas aportan para los refugiados latinoamericanos:

"Tienen aquí un presupuesto de muchos millones de dólares.

Unos dicen que dos millones (25 millones de pesos mexicanos), pero los que necesitamos ayuda, prácticamente nunca la hemos recibido. Nos alojaron en tugurios y nos dan una miserable cantidad que no alcanza para nada".

—¿Cuánto les dan?

—Veinte pesos argentinos (3.80 pesos mexicanos) al día.

DENUNCIA CASOS CONCRETOS DE ABANDONO

De nacionalidad chilena y casada —su marido es uno de los ocupantes de la sede del "alto comisionado"— la "Señorita Número Dos" habita el "refugio" de la ONU en la calle Brasil 430, donde "en un edificio viejo y húmedo, que se está cayendo", viven 115 chilenos. El edificio tiene 12 habitaciones y tres baños y 49 de sus ocupantes son niños que tienen entre dos y once años de edad.

"Las condiciones son infrahumanas", señala y explica que hay casos en que varios matrimonios habitan la misma pieza, "en una promiscuidad increíble, forzados por las circunstancias de la miseria. Y recuerda el caso de una pieza "con goteras", donde viven dos matrimonios con tres hijos pequeños cada uno —seis niños en total— y, asimismo, tres menores de mediana edad.

Pero hay otro caso peor aún, aclara: "En una sola pieza, de unos pocos metros, habitan 22 personas".

"Nuestra situación es dramática. Y se lo digo sin demagogia. Nos forzaron a tomar esta actitud de fuerza".

"Hace unos seis meses, una comisión del gobierno de Suecia nos visitó en el refugio y fuimos informados, entonces, que las Naciones Unidas, con el aporte de varios países europeos, destina 4 dólares (50 pesos mexicanos) diarios para la manutención de cada uno de los refugiados. Pero a nosotros nos dan el equivalente a menos de 50 centavos de dólar al día (6.25 pesos).

Pese a todo, la "Señorita Número Dos" estaba eufórica cuando conversó telefónicamente con EXCELSIOR, a las 18 horas en Argentina (16 horas de México).

DELEGADO ESPECIAL ENVIADO DESDE GINEBRA

En aquel momento, el grupo que tomó por asalto la sede del "alto comisionado" esperaba la visita del delegado especial enviado por la ONU desde Ginebra, Suiza, John Kelly.

"Estamos seguros de que ya hemos triunfado. Desde ayer, el mundo todo conoce lo que hace la ONU con los refugiados políticos latinoamericanos", dijo.

"La ocupación no fue una aventura —agregó—. Lo hemos pensado todo, en detalles. Con lo que hicimos forzamos al alto comisionado para refugiados, en Ginebra, a oírnos. Y le hemos relatado toda nuestra situación. Anoche hablamos con él por teléfono".

Afirmó que "todos estamos bien, los refugiados y los rehenes" y explicó que, inclusive, se han alimentado normalmente.

"Queremos salir a un país escandinavo", agregó. Explicó que el grupo está constituido por más de once personas.

Aclaró que el grupo "tiene delegación de los otros 4,000 refugiados políticos que hay en Argentina, para gestionar que la ONU cambie "la forma injusta como sus funcionarios nos atienden".

EXCELSIOR

Junta de la Interpol en Buenos Aires, Desde Ayer

BUENOS AIRES, 9 de octubre. (Latín)—Bajo fuertes medidas de seguridad, jefes policíacos de 120 países iniciaron hoy aquí una reunión anual de la Organización Internacional de la Policía Criminal (Interpol). Fuentes policíacas informaron que el tráfico de drogas será el principal tema por tratar en la conferencia, que se prolongará hasta el 15 del actual.